

EL FARO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 812

Diario Regional de la mañana de información general

Jueves, 27 de Mayo de 1937

Sigue el victorioso avance en Vizcaya

Las importantes posiciones de San Pedro, monte de más de mil metros de altura, en el sector de Orduña, han sido conquistadas por las gloriosas fuerzas nacionales

Se puso en fuga a dos batallones rojos cogiéndoles muertos, heridos y prisioneros, así como un importante botín de guerra. - En la división de Soria, sector de las Inviernas, se rechazó un ataque de los rojos, que sufrieron gran quebranto. - En los demás frentes hubo poca actividad

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de Mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. - Cañoneo y tiroteo.
Frente de Vizcaya. - En el sector de Orduña se han usaltado las posiciones de San Pedro, venciendo la resistencia enemiga y poniendo en fuga a los dos batallones rojos que guarnecía el paso. Se han recogido, al enemigo, más de cincuenta muertos, y prisioneros en número superior a un centenar pasando, también, de esta cifra, los heridos dejados en nuestro poder. También ha quedado en nuestro poder abundante material entre el que se cuenta una batería, cinco morteros, doce ametralladoras, ciento cuarenta fusiles y medios auxiliares de fortificación.

Frentes de Madrid y Avila. - Sin novedad.
Frentes de Asturias y León. - Tiroteo y cañoneo.
Frente de Santander. - Sin novedades dignas de mención.

División de Soria. - Un intento enemigo, en el sector de Las Inviernas, fué rechazado con gran quebranto para los atacantes.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en todos los frentes.
Salamanca, 26 de Mayo de 1937.
De orden de S. E.
El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

CRONICA DEL FRENTE DE VIZCAYA

La brillante conquista del Monte San Pedro

Radio Nacional, 26. - A las 12:10 noche. Crónica de nuestro corresponsal en el frente vasco.

Es igual que haga mal tiempo que bueno. Nuestros soldados se han propuesto escribir cada día, una nueva página de gloria y lo que nuestros soldados se proponen, sabido es que lo consiguen siempre.

La jornada de hoy no se cómo calificarla. Hemos atacado en plena cordillera de monte León, en torno a Lezama. Los montes de San Pedro y las minas han quedado en nuestro poder.

Esto así, en seco, sin dar idea de lo que representa esta posición, es tanto como no decir nada, pero sí añado que San Pedro, tiene una cota de 1.005 metros de altura, que está constituida por un cerro rocoso y lleno de quebraduras y en cuyas laderas abundan los pinares, ya digo algo. Y sí añado que, en esa posición, estaba el enemigo admirablemente fortificado, con un sistema de parapetos y con caminos cubiertos, revestidos de cemento y cubiertos, además, con planchas de hierro, en comunicación con todos los puestos, entre sí, y con todos de ametralladoras, en todas direcciones, es decir, para no dejar sus flancos vulnerables, ya voy poniendo las cosas en su punto.

En el monte de San Pedro, tenían, los rojos, tres posiciones todas ellas dominantes de Orduña y en las minas habían establecido un sistema de túneles, para lo cual habían empleado un equipo de perforadoras, que han caído en nuestro poder, y en algunas galerías habían llegado a perforar más de ochenta metros.

A las doce en punto nuestra artillería empezó a batir el terreno, por donde tenían que avanzar los infantes, y a la una y diez, en punto, todas las artilluras de San Pedro y las minas estaban coronadas por nuestras fuerzas. El ímpetu ha sido tan arrollador que sólo puedo dar un detalle, pero muy elocuente: Para ir de la posición de Uzar, que ha sido de la que han partido nuestros infantes, hemos necesitado nosotros dos horas y media de tiempo y para eso sólo hemos llegado más que a San Pedro. En cambio, los soldados, combatiendo y resistiendo un fuego de artillería intensísimo, han hecho este mismo recorrido en una hora y diez minutos.

He dicho que resistiendo un fuego de artillería, porque, hoy el enemigo no ha hecho como otros días; utilizar sus baterías sólo en la primera parte del combate, sino que ha estado bombardeando nuestro avance durante todo el mismo. Bien es verdad que ha sido muy breve y, en cambio, se ha dejado en nuestro poder una batería de siete y medio, cinco morteros, más de doce ametralladoras, una enorme cantidad de fusiles y más de ochocientos disparos del siete y medio. También hemos recogido setenta y siete

muertos, noventa y tres heridos y ciento doce prisioneros.

Por cierto que hablando con uno de estos heridos, un hombre de Baracaldo, de cincuenta y dos años de edad, casado y con cinco hijos, al preguntarle yo cómo a esa edad, estaba todavía combatiendo en primera línea me contestó:

«Yo, que quisiera ir a Salimón, a Peñatitán, como mosquero, pero como sólo puedo ir a la primera línea».

Este espíritu de sacrificio se ha mostrado en el momento de la caridad y al momento de los trabajos. Nuestros médicos, explicándose, con palabras de gratitud, así como los demás heridos, que estaban en el puesto de socorro, habiendo exclamado uno de ellos:

«Si supieran que los nacionales eran tan generosos, la guerra terminaba mañana mismo pero al contrario, nos decían, constantemente, que vosotros comiais toda clase de vejámenes y atropellos, con los que caían en vuestras manos».

Como resultado de la operación de hoy, Orduña, que ya estaba rodeada, por nosotros, por tres de sus cuatro costados, ha quedado, también, flanqueada por el norte, que era el único punto que quedaba libre de nuestro asedio.

Los muchachos de este frente, han querido hacer acto de presencia con su heroicidad. Hoy puedo testimoniar que ellos que llevaban algún tiempo inactivos y sabían los avances de los otros sectores, en nada desmerecen de los demás que en este frente han estado llevando a la victoria a nuestros brazos.

La posición de Alemania ante los proyectos de mediación: España para los españoles, no para Moscú

Berlin. - La gestión del gobierno de Valencia en Ginebra, con el fin de que la S. D. N. se haga cargo de la cuestión española, ha provocado un gran interés en los centros competentes de Berlín, quienes no dudan de que la iniciativa que ha aconsejado esta gestión, ha salido de Moscú.

Naturalmente se considera aquí que este intento está destinado al fracaso.

Por lo que se refiere a los sondeos a que se dedica actualmente la Gran Bretaña y teniendo por finalidad una mediación en España se reciben en Berlín con diversidad de pareceres. Ciertamente se señala que el Reich adheriría con sincera satisfacción a toda solución radical que tuviese por finalidad terminar la guerra civil española que ya varias veces ha amenazado con degenerar en conflicto internacional. Sin embargo se es bastante escéptico sobre esta solución parcial, la cual funcionaría siempre en favor de una sola de las dos partes beligerantes.

No es solamente, se añade, la retirada de los voluntarios lo que pondría un término a la guerra. Es igualmente indispensable arreglar la cuestión de los voluntarios políticos, en otros términos de los agentes extranjeros que hacen la propaganda en España. No se trata solamente de impedir la entrada de material de guerra extranjero; hay que ocuparse igualmente del empleo que se hace del tesoro nacional español, es decir, del oro exportado al extranjero por los rojos para poder proveer de fondos a la guerra civil.

Finalmente, la condición principal para liquidar la guerra civil, es que todas las naciones interesadas estén sinceramente decididas a respetar los compromisos contraídos. Añadimos que el III Reich, continúa, teniendo por consigna: «España para los españoles», y que está firmemente convencido de que una victoria, aunque sólo fuese parcial, de los rojos en España transformaría a todo el país en sucursal de Moscú. La reforma del Gobierno de Valencia no ha disipado de manera alguna las aprensiones que siente el Reich hacia las fuerzas opuestas al General Franco.

(De «La Vigie Marocaine», en su número de 23 de mayo). (Información facilitada por la Sección de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría de España en Marruecos).

Muestras de la desmoralización y desorganización de los rojos separatistas

Documentos encontrados a milicianos hechos prisioneros

El Gobierno de Aguirre preparado para huir a Santander

(POR TELEGRAFO)

Vitoria, 26. - A algunos milicianos hechos prisioneros, por las fuerzas nacionales, en los últimos combates realizados en el frente de Vizcaya, se les encuentran abundantes documentos, que ponen de relieve, una vez más, la descomposición de la república de Euzkadi.

Entre estos documentos figuraban varios oficios firmados por el jefe del batallón «Azaña», número 7. En uno de ellos se transmite al capitán de la segunda compañía una orden del jefe del sector, recomendando sobriedad a los milicianos en la comida conforme a la economía

que exige — así dice textualmente — la escasez de alimentos con que, en la actualidad, se cuenta para el servicio de alimentación.

De tono más trágico son las que acusan la alarma roja separatista ante el gran número de desertiones y anuncian medidas implacables para los que incurran en ellas. De Euzko Gudarostea (Comandancia General del Partido Nacionalista Vasco) y firmado por Ramón de Azkue se dice al «Comandante Aguer» que, el Tribunal Militar de Euzkadi, ha condenado y ejecutado ya a varios de

sectores y que debe advertir a oficiales y gudarías que serán entregados a dicho tribunal. «Todos aquellos — copiamos literalmente también — que abandonando los batallones se presentan en la retaguardia, dan de noticias alarmantes; así como aquellos que sean encontrados en cualquier parte sin contacto con sus unidades».

La nota cómica está a cargo de una circular del frente Popular de la zona Santiago Achuri, que son dos distritos bilbaínos, que firma J. Bozas, secretario. Se trata de los trabajos en las fortificaciones y dice que hombres y mujeres han de presentarse en sitio y día que se indican, «bien entendido — advierte la circular — que aquel que no se alistó se le considerará fascista y como tal se procederá».

Por su parte, algunos de estos prisioneros han hecho afirmaciones interesantes. Recién incorporados al frente, después de unos días de estancia, heridos o enfermos en Bilbao, aseguran que en la ciudad y con la reserva que impone el territorio que impera se dice que el gobierno de Euzkadi está preparando para marchar a Santander. Y como detalle curioso se señala que el gobierno Aguirre residirá en «Villa Piquio», que estuvo preparado para residencia de Azaña.

Los muertos que vos matáis...

Vitoria, 26. - Ayer la emisora de Bilbao 2 F. P. dió una noticia que podemos calificar de «bomba».

Decía el locutor, muy seriamente, que en Vitoria se habían producido graves sucesos y que el Alcalde de la capital de Alava, señor Santa Olalla, había sido asesinado.

Esta mañana, el señor Santa Olalla, al recibir a los periodistas, que hacen la información municipal, les dijo:

«Señores, les recibe a ustedes un cadáver, según informo ayer la radio de Bilbao, a la que oí desde mi ataud. No sé si he sido asesinado a tiros o a puñaladas, pero en cuanto tenga detalles se los facilitaré a ustedes, para que hagan un buen reportaje. El humorismo del Alcalde ha contagiado al vecindario que comenta irónicamente, los muertos que hacen los separatistas, con la célebre frase: «los muertos que vos matáis», gozan de buena salud».

LA RETAGUARDIA TIENE EL DEBER DE VIBRAR EN SACRIFICIO FECUNDO, ADMIRAR Y ANIMAR AL COMBATIENTE Y CENIR A SUS SIENES LAURELES DE SELECCION.

CADA UNO EN SU PUESTO Y TODOS AL SERVICIO DE ESPAÑA.

DE RADIO NACIONAL LO QUE DICEN ELLOS

«Se pone en conocimiento del público que hoy se expenderá jabón, previa presentación del certificado de herido convalidado, de enfermo o de recién parida, en los siguientes establecimientos: Bravo Murillo, 54; Diego de León, 48; Torrijos, 6 y López de Hoyos, 152».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «El Liberal» de Madrid, en un aviso que titula: «Se vende jabón con certificado».

«La Sociedad de Naciones y el Comité de no intervención son dos aparatos ingleses que funcionan con el apoyo de trescientos navíos de guerra. Le sirven también de escenario para representar comedias y otras tragedias, tal es la de Abisinia conquistada, en la que la loba romana triunfa, el leopardo británico se encoge y el león abisinio perece».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

«Es indudable que en la U. G. T. existen elementos enemigos de los obreros. Son políticos, arribistas de la revolución y de las prebendas oficiales. Son los infiltrados traídos en nuestra causa. Tendrán que ser barridos».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho la misora C. N. T. F. A. I. de Barcelona.

apariciones misteriosas Compañeros que en diez meses de lucha antifascista habían dado pruebas de valor y de brío han muerto vilmente asesinados por elementos conocidos de todo el mundo por su alejamiento de los frentes de combate. ¡Es indecible!»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario «U. H. P.» de Lérida.

«Escasea el azúcar de tal manera que sólo unas docenas de privilegiados pueden conseguirlo y esto en proporciones far macéuticas. Los precios de la sa son puramente nominales. En realidad se paga el azúcar a precios mucho mayores... cuando hay azúcar. Y lo peor es que se trata de un producto que no endulza ni alimenta, mezclado con mil productos indigestos haciéndose a los consumidores víctimas de un gran engaño».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «El Diluvio» de Barcelona.

«Las juventudes socialistas unificadas y las juventudes libertarias han dado una nota, censurando violentamente al gobierno Negrin. El gobierno Negrin — dice el manifiesto — es la obra del partido comunista porque convenia a sus planes solamente. El partido comunista es el responsable de esta

crisis. Sin Largo Caballero es imposible ganar la guerra. El partido comunista lo sabe y él sabrá lo que se propone».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el mismo manifiesto radiado por la emisora C. N. T. catalana.

«El Comité catalán pro-konsole, dispone que para manifestar nuestra solidaridad con la U. R. S. S. ha decidido celebrar un gran día pro-konsomol, en el que todo el pueblo catalán podrá demostrar su total adhesión a la magnífica ayuda que nos presta el pueblo hermano».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «El Diluvio» de Barcelona.

«No toleraremos que se nos persiga como a abisinios. No queamos tomar parte en las intrigas de Gobiernos. Estamos de acuerdo con la U. G. T. en todo aquello que representa no claudicar con nadie. Nuestros hombres están en las trincheras, no para defender una república burguesa integrada por los mismos que han conducido a esta situación catófica, sino para algo que no se parece en nada a la vida que llevamos. ¡Que no lo olviden los Jefes de los partidos políticos!»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho la emisora catalana anteriormente.

Mujer española, la lisonja es insulto, si no la mereces por honesta o patriótica.



EL SEÑOR

D. Baldomero Arrabal Cabezas

Murió gloriosamente en el frente de Córdoba (Belmes) el día 19 de Mayo de 1937 a los 24 años de edad

(D. E. P.)

Su desconsolada madre doña Isabel Cabezas Marcos, hermanos Amparo, Antonio, hermana política Eulalia Saint-Martin su prometida Lolita García de la Torre tíos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades le tengan presentes en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará el viernes 28, a las 10 de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias de Tetuán.

Labor de la Sanidad Militar

Como son atendidos nuestros heridos

Lo que había al comenzar el movimiento y lo que hay ahora

Al compás mismo de un Ejército ha de marchar la sanidad, y de tal suerte han de caminar juntos, contante el uno con la otra, siempre apercibida a cumplir su misión, con toda diligencia y aun con el heroísmo exigido por las circunstancias...

Las previsiones de nuestro Alto Mando, patentizadas en todos los aspectos de la actual campaña, no podían por menos de manifestarse cumplidamente en materia sanitaria. Y obsérvese que en este orden de cuestiones, había que hacer muchísimo, ya que la extensión e intensidad de la guerra ha desbordado, sin duda, muchos cálculos...

Los Hospitales Militares de que se podía disponer, al sobreenir el Movimiento Nacional Salvador de España, no bastaban, ni por su número, ni por su capacidad, ni por su dotación, para que sus fines quedaran realizados con la perfección exigida por las nuevas circunstancias. Muchos se hallaban instalados en antiguos edificios de los que la desmortización había asignado en tiempos ya lejanos al ramo de Guerra...

Los Hospitales civiles, más desiguales aún que los militares en punto a capacidad, utillaje, etc. han tenido que ser incorporados a los servicios de la Sanidad Militar, habiéndose introducido en ellos cuantas mejoras requerían para ponerse en igual pie de eficiencia que aquellos.

Análogamente, La Cruz Roja disponía de establecimientos que, aunque modestos, en su mayor parte, formaban una especie de red benéfica tendida sobre el territorio nacional, susceptible de ser ampliada, como lo ha sido, principalmente en la zona de retaguardia, para heridos y enfermos menos graves.

Particularidad que merece ser subrayada en la organización sanitaria de nuestro Glorioso Ejército, es la creación de magníficos hospitales especialmente montados para asistir exclusivamente a soldados musulmanes de Regulares a los que, aparte las instalaciones y servicios comunes a los demás Hospitales, se les dan las facilidades que pueden a atender para cumplir los ritos de su religión: abluciones, preces, etc. Se respeta asimismo su fe en los enterramientos y en toda otra manifestación de su culto.

Allí donde no existía Hospital Militar, ni civil, ni de la Cruz Roja, ha sido necesario el improvisar establecimientos de esta clase. La premura no ha servido de excusa, sino de estímulo para que la inteligencia y la técnica obren con pleno éxito, y los aciertos logrados a este respecto se evidencian en Hospitales, esparcidos por el extenso haz de nuestra España, en edificios, en algunos de los cuales ha sido menester empezar por dotarles de agua caliente, de luz eléctrica, de calefacción, hasta conseguir un confort y tan perfectas instalaciones, de servicios que estos Hospitales de sangre no tienen nada que envidiar a los construídos "ad hoc" nacionales o extranjeros.

Con certero sentido de la previsión, el número de Hospitales de toda índole de que disponen nuestras tropas permite que nunca falten camas, y aun en algunos existe el doble de todas las que la necesidad, real o presumible, pueda exigir. Unase a esto, la especialización que se ha de procurar dar a los Hospitales para que los heridos, los fracturados, los enfermos de esta o aquella dolencia determinada, los infecciosos los convalecientes, etc., sean objeto de la debida distribución y subsiguiente aislamiento. Y se podrá formar una idea aproximada del grado de organización a que se ha llegado en la delicada y vital materia sanitaria.

Visitar nuestros Hospitales es la mejor comprobación de que si el soldado sirve a España con las armas en la mano y el espíritu en nobilísima exaltación, la Patria por su parte sabe tutearle con celo, diligencia y amor realmente maternales.

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICASFRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

Relación de señores que contribuyen con donativos a la suscripción para la adquisición del acorazado "España"

Table listing names and amounts of donors for the acquisition of the battleship 'España'. Includes names like Don Angel Fernández Vidal, Don Ricardo Tiragallo, etc., and a total sum of 52,903.70.

Colaboración de EL FARO

Eugenio Montes heraldo de España

Por Martín-Almagro

Vestido sobriamente con la camisa azul de la Falange, indumento guerrero y civil de la Nueva España, Eugenio Montes ha dejado oír su voz en Lisboa sobre el Momento histórico de España y la lucha contra el bolchevismo mundial.

La oratoria fina, erudita y elevada de este gran español, de todos conocido, ha sonado en un gran teatro de la capital de Portugal ante un auditorio elegido y numeroso. La diplomacia internacional, el mundo de las letras y las ciencias lusitanas estuvieron presentes.

Montes ha hablado al mundo desde Lisboa del peligro ruso, que amenaza destruir a Europa con ese típico afán del alma rusa de esclavizar a los hombres, como Dostoyewski ya soñaba con estas palabras: "puesto que el cosmopolitismo es nuestra idea nacional, todos los hombres del mundo deben hacerse rusos, cualquiera que sea su país o su raza, convertirse en esclavos, cuando así en una nueva humanidad". Este sueño de ese pueblo torvo de la estepa se extiende por el mundo con la ayuda malfélica de Francia y de Inglaterra.

Eugenio Montes con su prestigio, con voz clara de España, ha hablado de la trayectoria de nuestra Historia y de nuestra personalidad amenazada por el comunismo, y ha acusado a esos lores ingleses y a esa burguesía francesa, manejada hoy por los judíos, que dominan también a Rusia, de ser los más peligrosos agentes de las desgracias de Europa. Ha mostrado y demostrado la traición que se hacen a sus propios destinos esos pueblos de cultura europea y occidental y cristiana al colaborar y ayudar más y más al comunismo, enemigo común de todos. En este acto, que ha sido una embajada leal y auténtica de España. Montes ha dicho con orgullo y voz alta cómo otra vez España se ha aprestado heroicamente a salvar al Mundo de este enemigo, que viene, hoy como ayer, de Oriente y que si un nuevo César Carlos V apareciera volvería a hablar en nuestra lengua, para acusar a Inglaterra y a Francia, con las mismas palabras de desafío que en nombre de Dios y para defensa de la Cristiandad lanzó en Roma en 1547 el César hispánico contra Francisco I de Francia, al denunciar ante el Mundo las turbias alianzas sostenidas con el turco peligro entonces de todo nuestro Occidente, que hoy se halla amenazado por la ofensiva bolchevique.

Montes ha hablado de la misión de la Nueva España y a la vez, ha dado a conocer al Mundo esos hombres que nos dirigen ayer y que todavía gobiernan hoy a la España roja, que sigue siendo martir de las crueldades de espíritus petológicos como el de Manuel Azaña, hombre representativo de la República, de quien ha dicho Montes agudamente en Lisboa que "es un tipo de hombre que odia al mundo en que nació y la nobleza de cuanto hay a su alrededor. Educado en El Escorial, ha sido la mayor maza contra la Teología y la Religión; antiguo alumno de una Academia Militar, llega a ser ministro de la Guerra y a él se debe la desorganización del Ejército; castellano, hace siempre una política que es la negación y el castigo de Castilla. Representa típicamente la psicología del hombre resentido, alma perversa invierte totalmente los valores". Con estos dirigentes y con este espíritu simpatizan los Gobiernos de Francia e Inglaterra, al ayudar al gobierno rojo contra la España Nacional y a hacer comparaciones entre los bombardeos de nuestros aviones sobre las villas situadas en las líneas de fuego de Vizcaya y la sistemática destrucción que de nuestros monumentos nacionales, religiosos y profanos, hacen los rojos españoles aunque estén lejos de todo objetivo militar, como las bombas lanzadas contra la Alhambra de Granada y la Basílica del Pilar de Zaragoza denuncian.

Todas estas verdades que el mundo desconoce, han sido proclamadas gallardamente por Eugenio Montes en Lisboa, y Portugal entero a través de su Prensa ha sabido de estas verdades y de estos hechos que tanto interesan a todo el Occidente.

(Exclusiva para esta región.)

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

COMISION PROVINCIAL DE INTEGRACION..CEUTA

Entre otros órdenes circuladas en el día de hoy por esta Comisión Provincial de Integración figuran las siguientes:

SALUDO.--Se recuerda a todos los Camaradas que integran hoy la FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS, cualquiera que fuere su procedencia, provengan de la antigua Falange o de la extinguida Comunión Tradicionalista, la orden que se tiene dada y que les obliga a saludar a todas las Jerarquías Militares y de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con el declarado Saludo Nacional, es decir, brazo en alto, con la mano abierta y extendida y formando con la vertical del cuerpo un ángulo de 45 grados.

Se abstendrán de emplear otras fórmulas de saludo y pondrán esmero en que sea como está ordenado y no levantando el brazo en distintas posiciones que hacen perder al saludo Nacional todas sus características.

TRATAMIENTO.--Así mismo se reitera a todos los Camaradas de ambas Organizaciones extinguidas en sus distintas Secciones, que debe estar si tratarse de TU y llamarse Camaradas, absteniéndose de dar otro tratamiento tan poco en consonancia con el estilo de la Falange tan poco en consecuencia con el nuevo Estado Nacional-sindicalista.

Serán objeto de corrección disciplinaria, los que ofrecieren resistencia al cumplimiento de estas órdenes.

¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta a 24 de Mayo de 1937.

El Presidente, José de los Santos

Programa de los festejos que han de celebrarse el día 30 del corriente, festividad de San Fernando, patrón de los flechas

A las 8 de la mañana, Diana por la Banda de Falange que recorrerá las principales calles de la población terminando en la calle José Antonio Primo de Rivera frente al Vicentino.

A las 8 y 30 desayuno a todos los Flechas, Pelayos y Cadetes en los Cafés siguientes: Vicentino, Bar Hispania, Bar-Kin, Preferido y Campanero.

A las 10, formación en el Cuartel para asistir a la Misa de Campana que se celebrará en la Plaza de África a las 11. Después de la Misa bendición de Banderas y entrega de ellas a los Cadetes, Flechas y Pelayos.

A las 12, desfile. A las 13, comida que costea el Comercio de Ceuta para Cadetes Flechas y Pelayos en los salones del Centro Cultural Militar. Esta comida será servida por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A las 3.

GRAN FUNCION DE TEATRO

en el Salón Hadú Cinema con el siguiente programa:

Primero.—Sinfonía por la Banda de Falange Española Tradicionalista.

Segundo.—La comedia en tres actos

LA NOVIA DE NIEVE

Con el siguiente reparto:

La Princesa, Paquita Piña Sánchez.

La Reina, Cloti Piña Sánchez.

Copo de Nieve, Paquita Navas Manella.

El Hada Aurora Boreal, Anita Ruiz Viloria.

Doña Lechuga, Isabel Mata Jimenez.

La Tremenda, Aurelia Gómez Aguilar.

El Príncipe Sol, Germán Morant Valero.

El Rey, Salvador Ibarra Martín, Flecha.

Arrebel, Francisco Navas Vega ídem

Fogarata, Eugenio Lechuga Seno, ídem.

Don Pepino, Pablo Ibarra Martín ídem.

El Gran Chamelán, Rafael Ruiz Carmona, ídem.

Hortelano, Antonio Ruiz Carmona, ídem.

Aldeano José Mata Jimenez, ídem.

Tercero.—El Entremés de los Hermanos Alvarez Quintero

EL CHQUILLO

Por los niños Paquita Navas Mancilla y Germán Morant Valero; Pelayo.

Estas obras serán representadas por el CUADRO ARTISTICO del Colegio de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, de la Barriada de Hadú, a cuyo Colegio pertenecen todos los niños que toman parte en ellas.

Cuarto.—Actuación del Cuadro Artístico del PAPA ABUELO

que con su carácter infantil pondrá fin de fiesta a este acto.

A las 6, gran partido de Fútbol en el Stadium Municipal.

Terminado el Partido la Banda de Falange Española Tradicionalista dará un concierto en la Plaza de los Reyes poniendo fin a la fiesta del Patrón de los Flechas que celebran el primer año la nueva Era.

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Ceuta, 15 de Mayo de 1937.

El Delegado Local de Flechas V.º B.º

El Delegado Provincial El Secretario

Conforme

El Presidente de la Comisión local de Integración

Lotería Sevillana

—(0)—

Tres sorteos mensuales, grandes premios. Bilete, 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa.—Sevilla.

Lea Vd. EL FARO

Advertisement for UNDERWOOD Gran Academia de Mecanografía. Includes text: 'Honorarios 7'50 al mes, una hora diaria ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES'

EN LA ESPAÑA ROJA

son desplazados de las funciones gubernamentales los Sindicatos Obreros, para encumbrarse en el poder los representantes de los viejos partidos políticos.

EN LA ESPAÑA DE FRANCO

los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados, con rango, al Estado Nacional-Sindicalista

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

Las grandes fiestas tradicionales El deber en el día del Corpus Christi

Hoy, celebra nuestra Iglesia Católica una de las más solemnes fiestas del año, y nos parece ocioso decir a nuestros lectores, como deben celebrarla.

Es la fiesta de la Eucaristía pero no de su Institución -- que pide recogimiento -- sino de la apoteosis del Amor que brilla en el milagro Eucarístico -- y esto exige la alegría el entusiasmo, la expansión de ánimo.

Con este espíritu debemos celebrarlo: no contentándonos con comulgar, sino cooperando al acto esencial de ese día: La procesión solemnisima con Su Divina Majestad.

A ella no debe faltar nadie: los hombres tienen su puesto de honor en las filas del cortejo; cuantos más, mejor; y aún debemos pedir que vayan todos. Hacen falta hombres en la procesión, como hacen falta en el templo también.

Una de las cosas en que debemos cambiar por completo, es en esta falta de hombres en la piedad. Es el triste, tristísimo espectáculo que ha ofrecido hasta ahora el culto; muchísimos muéjeres; hombres casi ninguno. No es que ellas sobren, ni mucho menos; pero hace falta que vayan hombres, que la religión no es solo para las muéjeres, sino para los hombres, también. Los hombres, pues, en la procesión, sin mogigatería, sino con la dignidad viril que requiere y exige el acto trascendentalísimo de acompañar a Dios.

Las muéjeres, en las calles también, llenándolas, bordeando las calles por donde pase la procesión, como una doble orla de plegarias y de entusiasmo, dignos de la fiesta que se celebra.

Pero -- ¡ojágame por Dios! -- recogidas, honestas, sin beaterías pedantescas; con la feminidad española virtuosa y austera.

Piensen que no van a lucir desnudeces, ni a soliviantar la sensibilidad de los hombres, ni a admirar los motivos decorativos, sino a acompañar a Jesús Sacramentado en su paseo triunfal por las calles de la ciudad.

Honestas, ¡por Dios! ¡que no es justo enlodar con liviandades y chocarrerías el paso de Jesús.

Y nos atrevemos a pedir una cosa: ¿Para cuándo guardar la mantilla española? ¿Qué mejor ocasión que esta para lucirla? Fuera ese día siquiera el sombrero, (bueno para paseos). Este día la mantilla o el velo; que es la prenda del templo y hoy toda la ciudad es templo, porque todas sus calles se llenan de la Majestad de Dios.

Por lo demás todo fervor es poco y todo entusiasmo poco también, que hasta la austeridad de la liturgia católica se viste de esplendores en el día señaladísimo del triunfo del Amor Eucarístico.

Vamos a ver, pues, si este primer Corpus del año triunfal de la liberación de España, es el Corpus digno de los españoles, de los hijos de esta hidalga nación tan preclara siempre por sus fervores Eucarísticos y que fué la primera en celebrar de un modo apoteósico la "Fiesta del Señor".

Guardia Civica Nacional de Ceuta

ORDEN PARA EL DIA 27 DE MAYO DE 1937

Artículo único. -- Hoy a las 17 horas todos los señores Guardias Civicos se encontrarán en el Cuartel de esta Institución de uniforme.

También se encontrarán a la misma hora los que carezcan del citado uniforme; y tanto unos como otros, lo harán con armamento.

SERVICIO PARA HOY

Cabo D. Angel Quero López

Subcabo D. Antonio Marteache Cieza

D. Antonio Sánchez Aguilera

Guardias Civicos D. Angel Fraile Trellisó

D. Antonio Gallardo Ligero

D. Andrés Peña Carrasco

D. Antonio López Díaz

D. Angel Ossorio Liñán

D. Angel de León Velasco

D. Antonio Jiménez López

D. Antonio Jaen Rodríguez

D. Alfonso Monasterio Garrido

D. Cavetano González Novelle

D. Baldomero Ramos Luna

D. Carlos González Galofre

D. Casimiro Mencías Balbas

D. Bernardino Adali Reyes

D. Bernabé Jiménez García

D. David Rubio García

D. Eduardo Jiménez Olmedo

D. Fulgencio Sánchez García

D. Eugenio Gómez Escaño

D. Francisco Ricardo Ruiz Hernández

D. José Rodríguez Ríos

D. José Castro Díaz

D. Francisco Catalán Parra

D. Francisco Saavedra Real

D. Guillermo López Vicencio

D. Juan Molina Molina

D. José Ponce Code

D. José Mansanet Mansanet

D. José García García

D. José Muñoz Gutiérrez

D. Joaquín Obispo González

D. José Bernal Bermudez

D. Melchor Muñoz Andrades

D. Miguel Rodríguez Vizcaino

D. Nicanor Hernández Vicente

D. Nicolás Expósito López

D. Pedro Pérez Villegas

D. Pedro Pérez Gutiérrez

D. Pedro Foneuberto Chienca

D. José González Rodríguez

D. Juan Troyano Ruiz

D. Sebastián Gómez Fernández

D. Baldomero Amador Merchan

D. Serafin Martín Pérez

D. Pablo Glinés Ferriz

D. Vicente García Arrazola

D. Antonio Caro Jiménez

IMAGINARIA

Cabo D. José de la Rubia Trujillo

Subcabo D. Pedro Centenero Martínez

Guardias Civicos D. Carlos Ruiz Soroa

D. Domingo Morejón

D. Diego Navas Roja

D. Emilio Candela González

D. Eligio Fernández Navarro

D. Crescencio Lozano Arranz

D. Fernando Gujarró Gómez

D. Francisco Baeza Huesca

D. Francisco Zamora Vázquez

D. Francisco Guillén Beza

D. Eduardo Gómez Palanca

D. Felipe Jiménez Fuentes

D. Juan Lansont Font

D. Isidoro Monedo Pico

Ceuta 26 de mayo de 1937.

Es Copia.-El Ayudante, P. Ferrer.

V. B.º El Primer Jefe, Jiménez Olmedo.

Aparición de una cadavita de oro

El Director del "DIARIO NACIONAL" nos ruega hagamos constar que la niña Lourdes Paul, ha entregado en esta redacción la cadavita cuya pérdida se insertaba el lunes pasado en dicho periódico, la cual puede recogerla la interesada, en la redacción del indicado periódico.

BANDO

Don Fernando López Canti Sánchez, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DE ESTE ILUSTRE AYUNTAMIENTO.

HAGO SABER: Que aprobados por esta Comisión Gestora de mi Presidencia, en su sesión de diez y nueve del actual, los Padrones por el cobro de los arbitrios sobre MESAS Y SILLAS Y ALCANTARILLADO EN EL CAMPO EXTERIOR, que dan expuestos al público por término de quince días en esta Secretaría Municipal, para que durante las horas hábiles de oficinas, puedan ser examinados por quienes lo deseen, y presentarse cuantas reclamaciones se estimen oportunas.

Lo que se hace público, para general conocimiento. Ceuta 25 de Mayo de 1937 Fernando López-Canti.

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Delegación del Gobierno Nacional EN CEUTA

El Excmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en telegrama de hoy me dice lo siguiente: "Por Decreto 276 S. E. declara día festivo para todos los efectos incluso en los mercantiles el día 27 del actual festividad del Santísimo Corpus Cristi".

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 26 de Mayo de 1937. El Delegado

INFORMACION MUNICIPAL

En la mañana de ayer nos informó el señor Alcalde que se había llevado a efecto la firma de la escritura de venta a favor de don José Sánchez Martín, de parte de la finca de recreo del traidor Cerdeira, que ha adquirido dicho señor en la cantidad de cincuenta mil pesetas que se hicieron efectivas en el momento de la firma de dicha escritura.

Dicha venta se ha hecho en nombre de la Junta de Reconstrucción Nacional a cuyo nombre ha actuado don Fernando López-Canti Alcalde de nuestra Ciudad.

No sabemos a ciencia cierta a que se han dedicado esas cincuenta mil pesetas que de dicha venta se han sacado, pero no estaría de más recordar la necesidad de construir un Hospicio para los niños que tienen que estar en la actualidad en el Asilo de ancianos.

EL ORDEN DE LA PROCESION EN LA TARDE DE HOY

Para la mayor comprensión de los que vayan a asistir a la procesión que se ha de celebrar en el día de hoy, insertamos a continuación el orden que se ha de llevar en la misma:

Presidida por don Fernando López-Canti Alcalde de nuestra ciudad se celebró en la tarde de ayer la sesión anunciada habiendo asistido los señores Flores Guillén Carmona Fotos, Santa Cruz Santos, Vilela, Díaz Chavero, Maeso y Jimenez Olmedo.

APROBACION DEL ACTA ANTERIOR

Se lee por el Secretario señor Meca el acta de la sesión anterior la cual es aprobada por unanimidad a pesar de la intervención del gestor señor Fotos que solicita una rectificación en la redacción del párrafo en que se menciona el funcionario señor Mayorga.

En la sesión anterior el deba tirse las instancias promovidas por dos funcionarios del Ayuntamiento se acordó dejar sin efecto dichas instancias, hasta tanto se produjera la vacante del señor Mayorga.

A esto es a lo que se refiere el gestor señor Fotos si bien se le indicó que sea cual fuere la resolución de su expediente el señor Mayorga tendría que ser forzosamente baja en la Corporación, bien por el fallo en contra de dicho expediente o por su jubilación pedida y tomada en cuenta en principio por la Corporación.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Es aprobado un informe relativo a la adquisición de aparatos para las Oficinas técnicas de obras.

Se da conformidad de acuerdo con los informes de las comisiones respectivas, de los escritos de don Juan Artegosa y otros que solicitan ampliar los patios de sus viviendas, así como otro de don José Osorio que solicitaba línea y rasante para edificar en la calle Duarce.

Se desestima el escrito presentado por don Francisco García, que solicitaba efectuar obras en una vivienda en el Paseo de Recreo.

Se lee un informe de la Comisión, relativo a las estancias en el Hospital de la Cruz Roja de esta, en el cual se propone se haga un convenio con dicho Establecimiento para que a un tanto alzado, se comprometa dicho Hospital a asistir a los enfermos de la población que se encuentren necesitados, pues según dice el Gestor señor Fotos, casi todos los enfermos que tiene que sufragar el Ayuntamiento proceden de la Casa de Socorro y no de los Médicos de Distritos sujetos a la Beneficencia Municipal.

A continuación se lee un informe relativo a la circulación, proponiendo se varíe el itinerario de las camionetas del servicio público que hacen el servicio de circunvalación, para que vayan por la Avenida 18 de Julio.

Se empezará a organizar en la Puerta de la Sacristía de la Iglesia de Nuestra Señora de África, donde saldrá la Cruz-guía. Después de la misma en dos filas se colocarán las niñas de las escuelas de la Catequesis, y todas las demás que asistan, seguidamente marcharán las señoras de las distinguidas asociaciones ocupando el último lugar las que pertenecen a Sociedades Eucarísticas.

Seguirán a continuación los niños caballeros y en último lugar de estos la Adoración nocturna.

Marcharán en el centro, las Cruces parroquiales y en último lugar la Cruz Catedralicia; detrás de la misma la Capilla Diocesana y al lado de la Cus toda el Clero Regular, cerrando el clero Catedralicio, y siguiendo las Autoridades y Comisiones.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

Cubrirán la carrera las Milicias Nacionales compuestas por la Falange Tradicionalista y de las JONS y la Guardia Civil.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

Cubrirán la carrera las Milicias Nacionales compuestas por la Falange Tradicionalista y de las JONS y la Guardia Civil.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

En último lugar la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tropa o Milicias.

Se leerá varias certificaciones de obras efectuadas así como se indica la cantidad que importan. Sobre un escrito del director de la Clínica de Urgencia, que informa a la Corporación de la vacante existente por la incorporación, como Alferez, al Ejército de don Aurelio Vázquez.

Y por último se lee un escrito del gestor señor Chavero que presenta su dimisión del cargo de gestor por necesidades económicas.

El señor López Canti pide a la Corporación conste en acta la labor desarrollada por el indicado Gestor consignando el pesar que causa su separación en todos los señores gestores. Así se acuerda.

Y finalmente es nombrado el gestor señor Guillén para sustituir al señor Chavero. La Junta de Gobierno de esta Corporación, en sesión celebrada el día 26 del actual, el señor Alferez, al aceptar la firma de la escritura de venta de la finca del traidor Cerdeira que ha comprado don José Sánchez Martín en la cantidad de 50.000 pesetas cuyo cheque entregó en el acto de dicha firma.

Y finaliza el señor Díaz recordando a la Corporación que, en la barrida del General Sanjurjo, después de terminarse las obras que se efectúan se va a encontrar el Ayuntamiento con el conflicto que representa el que a dicha barrida no llega el agua y propone se hagan gestiones cerca de la empresa del agua para que se subsane dicha deficiencia terminando la sesión por no tener más asuntos de que tratar.

En nuestro número de ayer y por error material consignábamos que había sido ascendido a agente de primera del Cuerpo de policía, nuestro querido amigo el culto y activo Comisario de Policía local, don Felipe Martín, siendo así que el ascenso del señor Martín es el de Inspector de primera.

Al rectificar el error que nuestros lectores habrán salvado ya, nos es grato volver a testimoniar a nuestro culto amigo el señor Martín, nuestra más efusiva felicitación.

En el día de ayer y en el Sanuario de Nuestra Señora de África se celebraron solemnes funerales por el alma de don Antonio Fernández, que encontró muerte gloriosa combatiendo en cuadrado en las milicias de Falange Española, en los combates del Jarama.

Al solemne acto asistieron los padres y familiares del glorioso patriota y gran número de sus amigos y camaradas de Falange, que elevaron sus plegarias por el descanso eterno del joven Antonio Fernández.

Nuevamente expresamos a los familiares del finado y en especial a nuestro distinguido amigo don Simón Fernández y su virtuosa esposa, nuestra más sincera condolencia en el justo dolor que les aflige, esperando que les sirva de lenitivo en su amargo dolor el saber que el nombre de su hijo está gravado en las páginas de oro de la Patria, por la que dio su vida generosamente, en un renunciamiento total a lo terreno con tal de ayudar a que se cumpla la consigna heroica de ¡Arriba España!

Doña Feliciano Luque solicitaba una faja de goma, que le es concedida y a doña María Ca párros que solicitaba se le cesasen unas corrientes eléctricas se le concede igualmente.

Una de las autoridades superiores considerando el día de hoy como festivo.

Otro de la Delegación General del Estado confirmando la destitución del Guardia Municipal don Juan Salas Ríos por sus actuaciones extremistas.

También se lee una comunicación del cabildo de la Santa Catedral agradeciendo el acuerdo de la Corporación por la subvención para la salida de la Procesión.

Se lee a continuación un escrito presentado por el Gestor señor Pellón para que se acepte la póliza del seguro de los obreros que hacen las obras por administración acordándose se haga en la Mutua de Ceuta.

Se lee otro informe relativo a los uniformes para la guardia municipal acordándose que por la carencia de tela se procure a ver si pueden facilitarse por la Intendencia Militar.

Se da cuenta igualmente de un escrito del señor Farmacéutico municipal en el que participa

Vida Religiosa

TRIDUO EN HONOR A SAN ANTONIO DE PADUA

El día primero de Junio empezará en la Iglesia de Nuestra Señora de África un solemne triduo a San Antonio de Padua y el día del Santo, se celebrará en la misma iglesia una misa solemne cantada estando el pánegírico a cargo del Reverendo Párrico de la misma don Bernabé Perpén.

LA FIESTA DEL PATRON DEL CUERPO DE INGENIEROS

Se celebrará el domingo día 30 del corriente mes en el cuartel de Ingenieros de esta, una solemne misa en honor de San Fernando Rey de España y Patrón del arma de Ingenieros, a cuyo acto acudirá la tropa del arma.

EL PAGO A LOS BENEFICIARIOS PRO COMBATIENTES

Se ha librado ya la cantidad necesaria para pagar a los beneficiarios de los familiares de los combatientes. Oportunamente daremos cuenta del día que los mismos se han de presentar a cobrar.

UNA OBRA DE ARTE RESTAURADA

Hemos visto la preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús que fué objeto de abominable profanación por parte de las huestes marxistas en Pozoblanco de Alarcón y la cual fué trasladada a esta para su restauración.

Esta ha llegado a cabo un soldado de Sanidad Militar, que ha realizado una verdadera obra de arte la cual se expone en el Sanuario de Nuestra Señora de África.

Es de elogiar el trabajo realizado por este soldado, que desinteresadamente ha realizado su restauración, dejando la venerada imagen completamente nueva sin que se noten las huellas de los sin Dios.

MISA DE CAMPANA EN LA PLAZA DE AFRICA

El próximo domingo día 30 se celebrará a las once de la mañana una misa de campaña en la Plaza de África a la que concurrirán las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Federación de Estudiantes Católicos de Ceuta

Por el presente se hace saber a todos los afiliados de la Corporación que habrá de celebrarse (D. M.) mañana jueves a las seis y media de la tarde, y a la que están todos obligados a asistir, no es preciso que vayan provistos de velas, puesto que esta Federación tiene ya reservadas un número suficiente de ellas para los asociados.

Ceuta 26 de mayo de 1937. El presidente federal, Carlos GUERRERO.

En la Clínica de Urgencia

Han sido ayer asistidos en este benéfico establecimiento: Benéfico Porcelana, de Cáceres, de 30 años de edad de gas traigla, leve.

Manuel Moreno, de Ceuta, de ocho años de edad de pulmón derecho reservado.

Carmen Cortés, de Granada, de 19 años de luxación articular tibia-toriana del lado de recho y probable fractura de tibia. Casual. Leve.

Juan Pérez, de Málaga, de 78 años. Epistaxia. Casual. Reservado.

Ana Crespo, de Fuengirola, de 43 años. Sincope. Casual. Leve.

Angel Pelegrin, de Ceuta de cuatro años. Herida cortante de dos centímetros en el dorso del pie izquierdo. Casual. Leve.

Luis Lara de Ceuta, de 29 años. Múltiples heridas y erosiones en el cuerpo con predilección en el muslo y pierna derecha. Casual.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AUXILIO DE INVIERNO Comedor infantil de la Plaza de Azacárate.

Menú y platos servidos en el día de la fecha. Almuerzo: 99 plazas. Bacalao con patatas. Sardinas encebolladas.

Comida: 90 plazas. Judías estofadas. Coliflor rebosada. Ensalada. Un vaso de leche.

Recaudación por venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 82 pesetas. Donativos enviados por: La Farmacia Romero 18 pesetas. Sra. Delón ocho calabacines y seis lechugas de su huerta.

Anita Linares, 12 pinzas de ma dera para tender ropa.

El premio de lecheros, 10 litros de leche. El gremio de panaderos el pan gastado en el día según costumbre.

El gremio de hortelanos, la verdura consumida según costumbre. A todos nuestra gratitud por sus donativos para los niños. ¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta 26 de Mayo de 1937.

El Delegado Provincial MILICIAS JUVENILES

Orden del día 27 de mayo de 1937

Artículo primero. -- El que fué Cuartel de Pelayos se denomina desde hoy "Cuartel de Milicias Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S."

Artículo segundo. -- Se acuerda la orden circular de la Comisión Provincial de Integración acerca del Saludo Nacional y del tratamiento de TU y llamarse CAMARADAS todos los que integran las Milicias Juveniles.

Artículo tercero. -- Como aclaración a la orden del 26 del corriente, debe advertirse que por haberse retrasado la salida de la Procesión del Corpus, la hora de reunirse en sus Cuarteles los Cadetes y Flechas será las 17:30 en lugar de las 17 como se decía en dicha orden.

Artículo cuarto. -- Los que no obtuvieran camisa o boina en la tarde del día 26 acudirán el viernes 28 a las 18 al Cuartel de Milicias Juveniles a recogerlas.

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

El brillante acto de ayer en el Palacio del Mexuar Las altas autoridades del Protectorado felicitan a S. A. I. el Jalifa Muley el Hassan en la solemne Pascua del Mulud

Discursos de S. A. I. el Jalifa y de S. E. el Alto Comisario

Al mediodía de ayer, siguiendo el tradicional costumbre, las altas autoridades civiles y militares del Protectorado se trasladaron desde la Alta Comisaría al Palacio del Mexuar, en brillante acto oficial, con objeto de expresar su afectuosa felicitación al noble príncipe Muley El Hassan Ben El Mehdi Ismail, Jalifa de la zona española de Marruecos, en la celebración de la solemne pascua religiosa del Mulud, conmemorativa del nacimiento del Profeta.

Acompañado de S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, acudieron a la Imperial residencia, el Secretario General de la Alta Comisaría, señor Yuste; Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, General Lombarte; Jefe de la Circunscripción Occidental, General Cánovas La Cruz; Coronel de E. M. de estas Fuerzas Militares, don José María Baigorri; Delegados de Fomento, Hacienda y Asuntos Indígenas, señores Laclausa, Robles Barbañil y Domenech, señores Yuste; Presidente de la Audiencia, don José Soler; Representante del Ministerio Público, señor Villarejo de los Campos; Magistrados señores Bello y Entrena; Ministro de España en Tetuán, don Juan Peche y Cabeza de Vaca; Jefe del Gabinete Diplo mático, don Luis Temes; Coronel Jefe de la Agrupación de Cazadores, señor Reca; Coronel Jefe de los Servicios de Ingenieros; Comandante Mayor del Grupo de Regulares de Tetuán, don José Montaner; Capitán Ayudante, señor Guerrero; Jefe de las Fuerzas Aéreas de Marruecos, Comandante don Antonio Llorente; Teniente Coronel señor Cuesta; Interventores Regional y Local de Tetuán Comandantes señores Faure y Ochoa, respectivamente; Secretario de S. A. el Alto Comisario, señor Puig; Jefe del Gabinete de Interpretación, señor Tubau; Inspectores de los distintos servicios oficiales del Protectorado; representantes de Jefes y Oficiales de los Cuorpos de la Guarnición; Ayudantes de los Generales Lombarte y Cánovas, etc.

Desde la Residencia al Mexuar se encontraba formada—al mando de su Capitán Instructor señor Rivero—la Guardia Jalifiana, que lucía por primera vez su vistoso uniforme veraniego, y junto al edificio del Mexuar, la banda de música de la expresada unidad, que interpretó el Himno Nacional al paso de la comitiva oficial. Numeroso público estacionado en los andenes de la Plaza de España, presenció el desfile de autoridades.

Estas fueron recibidas en el pórtico del Palacio Jalifiano por el Kaid del Mexuar, que las acompañó hasta el hermoso patio de recepciones, en cuya cámara imperial se encontraban S. A. Muley El Hassan, en unión del Chambelán, Sidi Abdehuahed Brixia, Comandante de Infantería, don Manuel Granados, Ayudante de S. A., el Jefe del Gabinete de Interpretación, señor Tubau, y el médico de Cámara de la Casa Jalifiana, don Juan José Aracama. En uno de los laterales de la vasta estancia, S. E. el Gran Visir, Sidi Ahmed El Gammia, presidiendo la representación musulmana, integrada por ministros del Majzen, altos dignatarios del Mulud, y notables de la ciudad.

Después de las tres reverencias protocolarias y de un breve saludo S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, dió lectura al siguiente discurso, vertido después al árabe por el Jefe de Interpretación. Dijo así el señor Beigbeder:

Alteza: “En nombre de S. E. el Generalísimo, en el del Gobierno de la nueva España, en el de todos los españoles, autoridades de la Administración de la zona y en el mío propio, vengo a presentaros mis profundas felicitaciones con motivo de esta Pascua que marca la fecha más solemne y memorable para el Islam.

Felicitación que en la persona del Gran Visir hago extensiva al Majzen y a los marroquíes que tienen la dicha de estar regidos por quien, como V. A., reúne todas las condiciones de justicia, nobleza e inteligencia para desempeñar el difícil cargo que le está encomendado. Que Dios os inspire en todos vuestros actos y os conceda éxitos, venturas y glorias.”

Seguidamente, S. A. pronunció las siguientes frases—traducidas asimismo por el señor Tubau: “Sr. Alto Comisario. Vuestra felicitación con motivo de esta solemne y xerifiana pascua, ostentando la representación del Generalísimo Franco, de las autoridades y en vuestro propio nombre, nos prueban vuestra satisfacción al asociaros con nosotros a estas fiestas y compartir nuestras alegrías, así como que nuestra com penetración y en unión aumenta cada vez más de día en día. Es la albricia para este país marroquí, anunciadora del copioso fruto que ha de obtener de España y que le harán salir de su letargo, prestándole la luz del progreso y de la civilización.

Os rogamos, Sr. Alto Comisario, seáis el portador de nuestro saludo y de nuestro agradecimiento cerca del amado Generalísimo.

Y a vos, Excelencia, al daros nuestras más expresivas gracias por vuestra delicada atención, os deseamos el mayor acierto en vuestra tarea y que Dios os conduzca por el sendero del bien para beneficio de todos.”

Al terminar los discursos, Su Excelencia el Alto Comisario, dirigiéndose a todos los presentes, lanzó un fuerte vitor al Príncipe Muley El Hassan y otro a Marruecos—clamorosamente coreados—y S. A. gritó un ¡Viva España! acogido con la misma entusiasta resonancia.

Con ello se dió por terminada la ceremonia, y tras las despedidas protocolarias, nuestras autoridades fueron acompañadas hasta la puerta del Mexuar por el Gran Visir y el Kaid de la casa Jalifiana. El regreso a la Alta Comisaría se efectuó en la misma forma y con idénticos honores que la salida, y antes de disgregarse la comitiva, presenció desde el arco de entrada a la Residencia el desfile de la Guardia Jalifiana que había cubierto la carrera, y que lo efectuó con la impecable marcialidad de costumbre.

Seguidamente, un acto anteriormente reseñado, acudieron al Palacio del Mexuar los jefes, oficiales y caides musulmanes de las Fuerzas Jalifianas, que, al frente de su Inspector Jefe el Secretario General señor Yuste, rindieron saludo de felicitación a S. A. el Jalifa con motivo de la actual celebración de la Pascua del Mulud.

El acto se desarrolló con el mismo protocolo que el anterior. Una vez que esa brillante oficialidad saludó al noble Emir con las tres genuflexiones de rigor, el Teniente Coronel señor Yuste, pronunció ante Su Alteza breves y sentidas palabras transmitiendo la cariñosa felicitación de la Guardia Jalifiana y Mejallas hacia el Emir en tan memorable ocasión, haciendo hincapié en la ferrosa y constante adhesión de esas tropas hacia el preclaro Soborano que tan sabiamente rigió los destinos de esta zona feliz.

El señor Yuste tuvo finalmente palabras de profunda y personal gratitud hacia S. A. por la reciente concesión hecha a su favor de ingreso en la respetable Orden de la Mehdauia con el grado de Gran Caballero—cuya banda verde y blanca cruzaba el pecho del Inspector de Fuerzas Jalifianas—añadiendo que era esta condecoración la que con más orgullo y satisfacción ostentaba por provenir de quien proveya.

El Emir Muley El Hassan imprevisto un sentidísimo discurso—traducido por el señor Tubau—agradeciendo profundamente la felicitación de las Fuerzas Jalifianas, a las que tan especial afecto profesaba, y cuya lealtad y sentimientos de adhesión no precisaba reiterar, porque bien claramente “los habían exteriorizado en toda ocasión.

Respecto a la concesión de la Mehdauia al señor Yuste, dijo S. A. que siempre tenía especial cuidado en contrastar los merecimientos de los agraciados con esa distinción, pero que en esta ocasión no había vacilado un punto porque de sobre eran conocidos, y desde luego go tiempo, los extraordinarios merecimientos que concurren en el Inspector Jefe de Fuerzas Jalifianas. Rogó al señor Yuste hiciera llegar su reconocimiento y su saludo a todas las brillantes tropas por la felicitación de que le hacían objeto en el día de hoy.

Añadió S. A. que era vivísima su satisfacción por la bravura con que actúan en España las fuerzas indígenas, formando parte del victorioso Ejército del Generalísimo Franco, a lo que respondió el señor Yuste que esos sentimientos de S. A. eran para todos un estímulo más en el sagrado cumplimiento del deber.

Después del saludo personal

al príncipe Muley El Hassan, los jefes y oficiales de Fuerzas Jalifianas pasaron al despacho del Gran Visir para felicitar al ilustre Sidi Ahmed El Gammia y al Gobierno del Majzen en la solemnidad del Mulud. La entrevista fué asimismo muy cordial y expresiva.

REGRESO

Han regresado de Oviedo, después de pasar una temporada junto a su hermano, el heroico General Aranda, Gobernador Militar de dicha plaza y jefe de las tropas que operan en aquel sector, el Gerente de la Sociedad Tetuani de Espectáculos, don Damián Sala y su bella y distinguida esposa. Sean bienvenidos.

Corpus Christi

Hoy, día 27 de mayo, celebra la Iglesia Católica una de las más solemnes y veneradas festividades, la de Corpus Christi, que la España creyente ha conmemorado siempre—aun en los vergonzosos tiempos en que el Poder hacía armas de la inicua persecución religiosa—con el mayor recogimiento y esplendor.

La nueva España, la auténtica encarnación del sentimiento nacional, devuelva a la festividad de Corpus toda su grandeza conmemorativa y se suma con toda clase de honores a esa destacada página del calendario cristiano y al solemne jubileo de la iglesia. Será, pues, el día de hoy, fiesta grande en todos los ámbitos nacionales, y al cabo de los cinco años omni nosos, el pueblo creyente podrá entregarse libremente a las prácticas y exteriorizaciones religiosas que su fe inquebrantable le dicta.

En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias de esta ciudad, los oficios son los correspondientes a las jornadas festivas, siendo la Misa de diez cantada y solemne quedando el Santísimo expuesto todo el resto del día hasta la hora de la tradicional procesión del Corpus que se celebrará a las seis en punto de la tarde.

La semana del «Tonel»

Hasta el domingo próximo, en que se procederá al recuento de su contenido, continúa expuesto a la donación pública en la Plaza de España el tonel de las recaudaciones populares en pro del acorazado “España”, cuya patriótica iniciativa—fez hallazgo de la Sección de Prensa y Propaganda de F.E.T. y de las J. O. N. S.—se deseen volver en la práctica con resultado indudablemente halagüeño.

Todas las clases sociales tetuanes acuden a depositar su óbolo en el gran recipiente y lo mismo abundan los donativos de importancia que las modestas y valiosas aportaciones del pueblo obrero. Los simpáticos flechas continúan dando guardia de honor al “tonel”, y cada mediodía se efectúa, con toda solemnidad, el relevo de guardia. Asimismo la banda de cornetas y tambores de Falange, integrada por consumadísimos artistas, empeniza la cuestación con agudos y redobles verdaderamente admirables. Los curiosos menudean en torno al “tonel”.

Y así hasta el domingo en que el artefacto nos revele su grato secreto

CAFÉ “LAS CAMPANAS” El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Capitán Luis Azorín Toledo

—(o)—

¡PRESENTE!

El pasado día 16, dió su vida en el frente de Vizcaya luchando por Dios y por la Patria con la Falange Tradicionalista de la J. O. N. S., el heroico capitán del Guardia Civil don Luis Azorín Toledo.

Este valiente militar que des de hace muchos meses se encontraba voluntariamente en el frente de operaciones, ha compartido los laureles alcanzados por el Ejército español en su avance arrollador por la ruta heroica de Irún, San Sebastián y Vizcaya.

El cadáver fué trasladado a Haro (Logroño), donde se en contraba su esposa e hijos, para recibir cristiana sepultura habiéndole sido tributados los honores que le correspondían por su alto comportamiento como heroico español y pundonoroso militar.

Reciba su viuda doña Felisa Saralegui Ruiz, e hijos, así como su hermano, el agente de Policía de esta localidad, don Juan Azorín Toledo, nuestro querido amigo la expresión sin cera de nuestro pésame más sentido.

Capitán Luis Azorín Toledo: ¡Presente!

Asistencia Social de Tetuán

—(o)—

Ingresos obtenidos por la venta de talonarios de sobrecargos obligatorios en las comunciones y adquisición de diversos artículos en los establecimientos que se expresan:

- Bar Rosales, 10 ptas.
- Bar España, 50.
- Círculo de Comercio e Industria, 20.
- Café Jiménez. (Plaza Abastos), 50.
- Francisco Vega. (Tienda), 5.
- Café 18 de Julio, 50.
- Les Petistes Suisses, 30.
- Sofía Soto. (Tienda), 25.
- Bar Soto, 10.
- Narciso Martínez Cortés, 10.
- Café Tropical, 10.
- Café Apolo, 10.
- Café Moderno, 50.
- Café Imperial, 100.
- Café La Giraldita, 20.
- La Jaulita, 5.
- La Unión Mercantil, 20.
- Café Colonial, 10.
- Cervicería Mahou, 15.
- Bar Rizo, 50.
- Bar Teatro Español, 40.
- Café Colón, 20.
- Café Oriente, 35.
- Peluquería de León, 5.
- Los Andes (Miguel Gómez Durán), 10.
- Bar Restaurant Gambrinus, 15 ptas.
- Hotel Nacional, 30.
- Confitería La Inglesa, 5.
- La Verbena, 20.
- American Bar, 15.
- Manuel Carrion López, 75.
- Café Correos, 10.
- Café Suárez, 10.
- Café Ideal, 5.
- Café La Plata. (Plaza Abastos), 125.
- Román y Ferri, 50.
- Francisco Diaz. (Tienda), 15.
- Salomón Bentata. Barbería, 5 ptas.
- Café La Parra, 25.
- Bodegas La Española, 100.
- Casa Calatayud, 10.
- Bodegas Sevilla, 20.
- Peluquería de Justo y Miguel, 20.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primeros Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para

MENACHO

Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS Camoens, 14. Teléfono, 569

- La Lealtad, 75.
- Peluquería de “Manolo”, 20.
- La Mezquita, Café, 10.
- Barbería de Cesáreo Ortiz, 10.
- Las Colonias, 10.
- Lorenzo Castellanos, 50.
- La Gran Peña. (Café), 25.
- José Nahón. (Café), 5.
- El Sol de Mayo, 40.
- Tienda de Joaquín Torres, 10.
- Café Cocodrilo, 10.
- Tienda de Vicente Rodríguez, 5 ptas.
- Casino Español, 50.
- Churrería de Tomasa Peña, 5 ptas.
- Restaurant La Alegría, 5.
- Suma total ptas. 1.820'00.
- Tetuán 22 de mayo de 1937.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Tetuán

—(o)—

Servicio para mañana

Jefe de día: Jefe de Falange, Joaquín Venero Javiere. Imaginaria: Jefe de centuria, Luis Mijares. Patrulla: Tercera Falange de la segunda centuria de la segunda línea. Imaginaria: Primera Falange de la segunda centuria de la segunda línea.

Visita de Hospital: Alfredo Chirista. Corneta de guardia: Abseám Karbas. Imaginaria: Rafael Ramírez. Vistas de Comras: Mohamed Mekinasi y Antonio Lozano. Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Un cabo y cinco militantes.

Guardia en la Jefatura Territorial: Un subcabo y un militante.

Guardia en la Motorizada: José Ibañez.

A las 21 horas serán relevadas las guardias del Cuartel Sanjurjo y J. Territorial por un Subjefe de Escuadra y seis militantes y un Subjefe de Escuela y dos militantes respectivamente de la Falange de Patru lia.

A la misma hora será montada una guardia en los Sindi catos de F. E. por dos militantes de la misma Falange.

Comida para mañana

Desayuno: Café con leche y panecillo.

Primer comida: Macarrones a la Granadina, huevos en salsa, bistec con patatas, postre de frutas y café con leche.

Segunda comida: Potaje de lentejas con morrilla, tortilla a la española, postre y café con leche.

El Ayudante de Milicias.

Tintes “S.I.E.B.” en Pastillas

El mejor tinte doméstico en colores
NEGRO, AZUL MARINO y MARRON
Depositario exclusivo para la zona occidental de Marruecos Español
JOSE LUIS CAMPOS
Apartado, 84.-LARACHE.

MATRIMONIOS SIN HIJOS

Don'te fracasa GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS.
Dr. SOMOZA
Especialista EMBRIOLOGIA
Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA

Doctor López Somoza
MEDICINA GENERAL
Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)
Gratis a heridos de campaña

TRASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN CALLE CERVANTES NUM. 1.
RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. CEUTA

Gran Café-Restaurant “ROMA”

Precio fijo y a la carta
Calle del Estatuto, 17
TANGER

Doctor Lazarraga

especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra”
Sábados y domingos: de 10 a 12

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS	más de 137.000.000 Ptas
PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935	22.000.000
PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935	54.000.000
VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD	40.000.000

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

LUIS UTOR GUERRERO

Oficinas

en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1.
en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1.
Agencias en todas las Plazas del Protectorado

Hacer una copia fotográfica es fácil.
¡Lo difícil es hacerla bien!
CASA ROS
es garantía de un trabajo perfecto.

Mensajes de las Academias de Artes y Letras de España a las Academias y Centros de Cultura de todo el mundo

El trágico espectáculo de la revolución desencadenada sobre la noble tierra española no puede menos de impresionar a toda persona culta. Por eso las Academias Nacionales y las Provinciales han decidido una reunión de conjunto en la cual se ha estudiado el mago problema que presenta a España y Europa, al mundo todo, el trato que la riqueza artística e histórica del país está recibiendo desde el principio de la Revolución. Tanto las Academias Españolas de la Historia y de Bellas Artes de San Fernando, que tenía sus sedes en Madrid como las Academias de Granada, de Sevilla, de Córdoba, de Málaga de Toledo de Cádiz de Valladolid de la Coruña y la Gallega, de Victoria y de Zaragoza (como harían si pudieran las de Buenas Letras de Barcelona y la de Bellas Artes de Valencia) han sentido el dolor más profundo al ver el estado de ruina y desolación en que los revolucionarios han puesto el Tesoro artístico Nacional y levantan su voz autorizada para protestar enérgicamente ante la conciencia del mundo civilizado del inicio de saqueo y de la inexplicable destrucción de las joyas del Arte, que nuestro país guardaba.

Han de hacer notar las Academias el carácter contrarrevolucionario del movimiento Nacional. Los rojos españoles hacen la guerra pero a la vez desarrollan la revolución en los territorios en que materialmente dominan y esta circunstancia explica muchos actos que no son consecuencia de guerra sino efectos lógicos de la Revolución. Los caracteres de esta tremenda convulsión, hecha según el modelo ruso, son bien definidos: destrucción de todos los elementos técnicos, desde el ingeniero hasta el capataz o contra maestro, y eso explica los asesinatos de tantas y tantas personas que podían representar un valor intelectual superior a la masa; aniquilamiento de la propiedad del capital, de todo lo que signifique conservación de la riqueza y a eso es debido el robo y saqueo por métodos mas o menos directos desde las Cajas de los Bancos hasta los ahorros de los humildes aldeanos, desde las joyas más valiosas y los cuadros más preciados hasta el modesto ajuar de un campesino; y, finalmente, arrasamiento de todos los valores espirituales y tradicionales, y eso es la causa de la feroz y jamás vista persecución del clero y de las personas religiosas, ese es el motivo de la ruina y aislamiento de los templos.

Se han destruido las iglesias, de modo sistemático, en toda la zona roja, hasta el punto de que no hay una sola muestra de culto católico en ella. En la ciudad de Barcelona se han incendiado todas las iglesias, con excepción de la Catedral; otro

tanto ha ocurrido en Madrid, y en Valencia, y en Málaga y en toda ciudad o pueblo donde los rojos han dominado. Si en algún caso, como en Vizcaya, las han respetado, cuando han tenido que huir ante el empuje de los Ejércitos nacionales les han sometido al mismo trato salvaje del incendio y de la destrucción: Ochandiano, Urquiolu Elbar, Guernica, son ejemplos elocuentes. A veces no se han contentado con el incendio y la profanación, como en la Catedral de Málaga sino que han llegado en su furia antirreligiosa a demoler a golpes de piqueta edificios de gran valor artístico como las Colegiatas de Alcira, y Gandia, la iglesia de Fuengrola y la de Niebla, una de las mas antiguas de España. A consecuencia de este furor antirreligioso, han desaparecido casi completamente las brillantes muestras del románico catalán las hermosas iglesias del Pirineo aragonés en las diócesis de Huesca y de Barbastro; se ha perdido la catedral de Vich, con su importantísimo Museo, con su hermosa decoración obra del pintor Sert, gloria del arte con el tiempo. Cuando el edificio religioso ha sido respetado, se le ha profanado inicuamente la Catedral de Cuenca está convertida en almacén muchas iglesias han sido dedicadas a garajes, a cuartos, a usos todavía más viles, después de haber quedado en siluetas sin cuidar del valor artístico que pudieran tener.

Entre los escombros de las Iglesias incendiadas o derruidas se han sepultado para siempre los bellos retablos con sus cuadros, con sus imágenes magnificas muestras de escultura policromada. Y han sido saqueados los vasos sagrados. Las ricas piezas de los antiguos orfebres los ornamentos de culto profanados además en multitud de ocasiones por las turbas revolucionarias en bufaridos sacrificios de las ceremonias religiosas.

El furor antirreligioso en su tónica conjunción con el afán del robo, con la locura epiléptica del saqueo han hecho también su víctima a las colecciones particulares de obras artísticas de libros, de documentos. Desde los ricos museos de la Casa de Alba, o de Medinaceli, o de Cambó o de Lázaro Caldeira, hasta la más modesta colección de libros o los muebles humildes de cualquier persona de clara facción o asesinadas por las vengativas y sanguinarias checas populares todo ha sido robado, unas veces con la forma hipócrita de una incautación legal, otras con el argumento convincente de las pistolas o de las gánzuas.

Ni siquiera ante los Museos Nacionales se han detenido. El de la Catedral de Toledo, orgullo de España muestra patente de la protección que la Iglesia

dió al Arte, y del cuidado en la conservación de hermosos ejemplares fué saqueado legalmente y con inventario: ya no podrán ver los curiosos y los sabios aquel famoso tesoro, aquella Biblia de San Luis, aquel San Francisco, de Mena que era la representación plástica de la Mística española aquellas joyas acumuladas por la piedad de varios siglos de historia. El Museo Arqueológico Nacional ha sido despojado, entre otras cosas, del riquísimo y completo monetario. De la Biblioteca Nacional parece se han sacado algunos libros de más valor.

El Museo del Prado merece atención especial. ¿La colección mejor del mundo ha sido deshecha? ¿Se han trasladado a Valencia la obra genial de Velázquez y de Goya? ¿Se ha hecho salir del sitio en que todas personas cultas del mundo han venido viendo a las muestras magnificas del Greco, de Rafael, de Murillo de Rubens, de tantos colosos del Arte? Las academias españolas reunidas han sentido el angustioso temor y la cruel duda de no saber el sitio donde se guarda el tesoro del Prado; temen que sea posible ver realizado el anuncio de su salida de España, de su envío a una nación extranjera del inicio propósito de que los cuadros del Museo puedan servir como garantía para un préstamo bélico.

Y las Academias españolas denuncian ante el Mundo civilizado que tal tráfico con obras de arte es ilegal e ilícito según opinión unánime de todos los juristas. Ni el llamado Gobierno de Madrid o de Valencia ha podido enjenerar el tesoro artístico, porque lo prohíbe el artículo 45 de la constitución, que él dice defender; ni las leyes internacionales consienten incautarse de esta clase de bienes porque como dice Watelet "es de clararse enemigo del género humano privar a los corazones de la plácida expansión que esos modelos de buen gusto le proporcionan". ni el precio de las obras de Arte puede aplicarse a necesidades de guerra, por que es contrario a las ideas civilizadas y porque el artículo 56 del Reglamento de La Haya prohíbe terminantemente y sanciona sustracción o degradar las obras de arte o ciencia, ni siquiera consienten los principios de Derecho Internacional que se sustraigan esa clase de obras con el pretexto de ponerlos a cubierto de cualquier riesgo de la lucha, porque ello daría lugar a la justificación de toda clase de posibles abusos y tropelías.

También anticipan las Academias Españolas la advertencia de que cuando llegue el caso de reclamar de sus actuales tenedores la devolución de esas obras a su legítimo propietario que es la Nación Española, no podrán aquellos alegar, si son particulares, una posesión de buena fé, puesto que nadie puede ignorar que aquel de quien las adquirieron; y en caso poco probable seguramente, de que los poseedores sean extranjeros, tendrán que reconocer con Rouard de Gard que "el derecho no puede considerarse como botín de guerra". Además tampoco podrá esgrimir, para resistirse a la devolución, el principio de reciprocidad tan

manoseado en el Derecho Internacional. España puede hacer valer sus derechos sin escrupulo alguno de conciencia, porque en su larga y accidentada historia no ha formado jamás su magnifico tesoro artístico con los despojos de otras naciones; en cambio, ha sido víctima de las expoliaciones de algunos pueblos de Europa, entre las que merecen especial mención, las conocidas rapacidades napoleónicas.

Por todo lo expuesto, las Academias todas España entera, como en su día hará el Gobierno del Estado, lanzan, en nombre de la cultura ultrajada, la más viril protesta por la destrucción y el robo del Tesoro Artístico nacional perpetrados por elementos revolucionarios, con la complicidad de otros elementos extranjeros; que maniobran en la sombra.

Las Academias. España entera lamentan que la flamante Oficina Internacional de Museos, afecta al Instituto Internacional de Cooperación Intelectual de la Sociedad de Naciones, no haya creído el momento oportuno de intentar algo para defender el Tesoro Artístico del Arte Español siquiera de las grandes colecciones como el Prado o la Catedral de Toledo.

España entera, la nación que renace fuerte y pujante y unida bajo la dirección de nuestro Comandante General Franco: la patria por la que dan su vida y su hacienda los mejores españoles y por cuya exaltación y grandeza están todos dispuestos a los mayores esfuerzos y sacrificios anuncian el propósito firme de rescatar un tesoro robado se halle, donde se halle, cueste lo que cueste sin pararse ante los obstáculos que pudieran parecer insuperables. Las nuevas generaciones, en cuyas almas alienta otra vez el espíritu de nuestro divino Don Quijote no están dispuestas a consentir que Las Lanzas de Velazquez, puedan recibir otra luz que la del cielo español. Para la España que amenaza a la luz de una nueva historia, es absolutamente preciso el Tesoro de espiritualidad de las joyas del Arte Español significan y ese tesoro será recuperado.

Zaragoza, 2 de mayo de 1937

En nombre y representación de la Asamblea Nacional de Academias de Artes y Letras de España la Comisión Ejecutiva:

Presidente. Miguel Allue Salvador, Director ejerciente de la Academia Aragonesa de Nobles y Bellas Artes de San Luis de Zaragoza correspondiente de la de Bellas Artes de San Fernando.

Vicepresidentes. Joaquín Pérez del Pulgar, Conde de las Infantas, ex-Director Académico numerario de la de Bellas Artes de Granada. Bernardino Abrén y Melgar, Marqués de San Juan de Piedras Albas, Académico numerario de la Historia (Madrid)

Luciano Huiduro Serna correspondiente de la Academia de la Historia (Madrid) y miembro de la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos de Burgos.

Vocales. Miguel Artigas Ferrando, miembro de número de la Academia Española (Madrid). Angel Gonzalez Palencia,

miembro de la Academia de la Historia (Madrid).

Modesto López Otero, miembro de número de las Academias de la Historia y de la de Bellas Artes de San Fernando (Madrid) Secretarios.

José Galay Sarañana, Director del Museo de Bellas Artes de Zaragoza, correspondiente de la Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Joaquín Albareda Piazullo, Académico numerario de las Nobles y Bellas Artes de San Luis de Zaragoza.

Pablo Cilleruelo Zamora, Académico numerario de la de Bellas Artes de la Purísima Concepción, de Valladolid.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Ceuta

AVISO

Por el presente se hace saber que por orden de la Superioridad ha sido movilizizado para su ingreso en el servicio el reemplazo de marinero de la Armada correspondiente al año 1930; ampliando con esta movilización las anteriores de los reemplazos de los años de 1931, 1932 y 1933 ya anunciados.

Los inscriptos correspondientes a estos cuatro reemplazos se presentarán en esta Comandancia de Marina para dar cumplimiento a la expectativa de ser portados para su ingreso en el ingreso en el servicio.

En Ceuta a 22 de mayo de 1937.

El Comandante de Marina.

ANUNCIOS PELUQUEROS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

Se venden muebles en buen uso y un piano, a precio económico. Calle Teniente Coronel Gautier, núm. 2 bajo.-Jadú.

SE OFRECE profesor a domicilio Primera y Segunda Enseñanza. Informes: En esta Administración.

VENDESE radio seis lámparas, nuevo. Simoa 5 tercero.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 156. TETUAN Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 9-4-7 Peligros, 3

La Espiga de Oro Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moderno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8 CEUTA

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruces, Estaciones, Llegada, Salida, Cruce. Includes sections for TREN CORREO NUM. 1, TREN MIXTO NUM. 31, TREN MIXTO NUM. 33, TREN MIXTO NUM. 32, TREN MIXTO NUM. 34, and TREN CORREO NUM. 3.

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del prento "Monopolio de Tabacos."

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador de pan todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos S.A REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

Comerciantes! Industriales! Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

VIUDA DE SAMUELSALAMA CONSIGNATARIOS DE BUQUES Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL" Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES - EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbonicas y Jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Enriquez Diaz, Plaza España EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 38 EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 5

JEREZ "LA RIVA" COÑAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA FAUBLETE

POR TELEGRAFO

En Cataluña y en el Aragón rojo se reproduce la sublevación anarquista

En París se afirma que ha dimitido Companys, para ver si con ello se logra apaciguar los ánimos

EN BARBASTRO LOS ANARQUISTAS ASESINAN A TODOS LOS SOCIALISTAS Y REPUBLICANOS Y SE PREPARAN PARA RESISTIR A LAS FUERZAS DE POZAS. - TAMBIEN EN GERONA LOS ANARQUISTAS LEVANTAN TRINCHERAS PARA DEFENDERSE DE LAS TROPAS DE VALENCIA Y LA GENERALIDAD. - UNA OLA DE TERROR SE EXTIENDE POR TODA LA REGION CATALANA

OTRO MOVIMIENTO SUBVERSIVO DE LOS ANARCO-SINDICALISTAS
Esta vez no solo afecta a Cataluña sino que se ha extendido, también, al Aragón rojo

Salamanca, 26. - Los brotes revolucionarios se manifiestan, ahora, conjuntamente en Cataluña y en el Aragón dominado por los rojos.
La insurrección de los primeros días del mes en la región catalana, resurge nuevamente, agriada por la bárbara represión que contra los elementos de la C. N. T. y la F. A. I. realizan Pozas y sus sicarios y también por la constitución de la nueva cuadrilla de asesinos que preside Negrin, en la cual no se ha dado puestos a los anarco-sindicalistas.

La impresión que se tiene es que los sucesos que se están produciendo y que tienden a aumentar, revestidos de caracteres más graves que los registrados los días cuatro, cinco y seis en Barcelona.

LOS ANARQUISTAS DUEÑOS DE BARBASTRO
Han fusilado y asesinado a todos los socialistas y republicanos

Barcelona, 26. - Se reciben noticias de Barbastro dando cuenta de que todo el pueblo está dominado por los anarco-sindicalistas.

Los hechos se produjeron cuando de regreso de Barcelona llegaron varias columnas que se disciplinaron y al tratar los jefes marxistas de reducirlos, dieron cuenta a ellos no los mataban por la espalda los traidores, iniciándose la batalla que terminó con la victoria de los anarquistas. Estos, una vez dueños de Barbastro detuvieron y fusilaron a la mayoría de los jefes y dirigentes del frente popular. Numerosos republicanos de izquierda y socialistas fueron muertos en sus propios domicilios.

Completamente dueños de Barbastro los anarquistas proclamaron la dictadura y han fortificado los accesos a la ciudad, para defenderse de los ataques exteriores.

POZAS ENVIA DOS BATALLONES PARA SOFOCAR LA REBELION EN BARCELONA

Barcelona, 26. - En la Generalidad han confirmado a los periodistas los graves sucesos de Barbastro, informándose, igualmente que el general Pozas había mandado dos batallones para sofocar la subversión y recuperar la ciudad.

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

CEREGUMIL

LIBERADA MALAGA DE LA TIRANIA MARXISTA E INCORPORADA A LA CAUSA DE LA VERDADERA ESPAÑA, LOS LABORATORIOS FERNANDEZ Y CAVINELL, DE LA CIUDAD CAPITAL, SE CONPLACEN EN PONER EN CONOCIMIENTO DEL PUBLICO, QUE TODAS LAS FARMACIAS DE AFRICA ESPAÑOLA ESTAN SURTIDAS DE "CEREGUMIL"

Compañía de Navegación "Tirrenia"
EL TRASATLANTICO "PRAGA"
SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA
EL 20 DE MAYO Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA
EL 26 DE MAYO
Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle, 18 de Julio, número 1

EN TODOS LOS PUEBLOS DE CATALUÑA BROTA CHISPAZOS REVOLUCIONARIOS
Socialistas y comunistas son asesinados por los anarquistas

Barcelona, 26. - Como obediendo a un plan premeditado al mismo tiempo que en Barbastro, en diversas localidades del Aragón rojo y en muchísimas de Cataluña, los anarquistas se han levantado en armas contra la Generalidad y las fuerzas del Gobierno rojo de Valencia. Los principales dirigentes del comunismo y el socialismo han sido fusilados y asesinados por los anarco-sindicalistas y los locales de estas organizaciones asaltados, destruidos y en algunos pueblos, hasta incendiados.

La Generalidad ha enviado a numerosos pueblos grandes contingentes armados para tratar de conseguir dominar el movimiento que se atribuye a la detención y desaparición de dirigente de la C. N. T., además de la represión y constitución del nuevo Gobierno de Valencia.

GERONA EN MANOS DE LOS ANARQUISTAS
Se ha fortificado la ciudad para resistir a las fuerzas del Gobierno rojo de Valencia

Barcelona, 26. - Se ha sabido que el Alcalde de Gerona, de filiación anarquista, ha fortificado personalmente las casas vecinas a la Casa Confederal e hizo construir con toda urgencia, barricas, parapetos y trincheras, a la entrada de la población y en diversas calles, lo cual hace suponer que en Gerona se ofrecerá enérgica resistencia a las tropas que manden Pozas y la Generalidad contra los anarquistas, que son quienes dominan en la ciudad.

UNA OLA DE TERROR ASOLA LOS PUEBLOS CATALANES
Barcelona, 26. - Numerosos pueblos de la región están viviendo en un estado de terror no conocido hasta ahora.

Las luchas son constantes y en las calles aparecen cadáveres abandonados, sin que nadie se cuide de retirarlos. Se entra a viva fuerza en los domicilios particulares a cazar al dirigente, o al elemento destacado de la organización contraria, se asaltan las pocas tiendas que aun quedan abiertas y en fin el trabajo está completamente paralizado.

CINISMO DE LOS RUFIANES DE LA GENERALIDAD
Insertan en su prensa el dinero, joyas y obras de arte producto de robos y saqueos

Barcelona, 26. - El periódico oficial de la Generalidad "La Vanguardia", publica, frecuentemente listas de lo que ingresa en el Tesoro de la Generalidad, dinero, joyas y obras de arte, entre ellas últimamente, un Velázquez y un Rubens. Todo esto procede, como es sabido, de incautaciones y saqueos a propiedades privadas, llevados a cabo por patrullas que se llaman de control, siendo el colmo del cinismo que los productos de los robos, asaltos y saqueos, sean dados a la publicidad por la prensa roja.

Las obras de arte, robadas por la Generalidad, son, inmediatamente, vendidas al extranjero, por mediación de agentes de París.

EN PARÍS SE AFIRMA QUE HA DIMITIDO COMPANYS
No obstante se cree que ello no aplacará los ánimos y continuará la lucha entre anarquistas y los demás elementos del Frente Popular

París, 26. - Por noticias llegadas a esta capital de la frontera catalana, se sabe que se han vuelto a reproducir, en gran número de localidades, los choques sangrientos, entre los anarquistas y las fuerzas del Gobierno rojo.

Las emisoras de radio de París han recogido, esta noche, la noticia de haber dimitido Companys, pero se duda de que la dimisión sirva para sofocar los desórdenes comenzados y los que en el futuro puedan originarse.

LOS ANARQUISTAS PREPARAN EL GOLPE EN BARCELONA
La policía se incauta de varios depósitos de municiones y de cuatrocientos fusiles

Barcelona, 26. - A pesar de la reserva que se guarda en los Centros oficiales los periodistas extranjeros han logrado averiguar que la policía de la Generalidad había descubierto, en distintos barrios de la ciudad, condal depósitos de municiones y cuatrocientos fusiles.

Desde luego se sabe que el momento pertenecía a los anarquistas, que dominados por el momento en Barcelona, se preparan para volver a la lucha, aprovechando que la Generalidad ha tenido que desplazar fuerzas de la capital a distintos pueblos de la región donde se han producido levantamientos subversivos.

FRANCO ES ESPAÑA MISMA. POR ELLO AMAR AL CAUDILLO OBEDECIENDOLE CON ALEGRIA, ES AMAR Y HONRAR A ESPAÑA.
TODOS LOS ESPAÑOLES UNIDOS EN EL AMOR A FRANCO, EN EL AMOR A ESPAÑA.

Compañía Trasmediterránea
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española
CEUTA - ALGECIRAS - CEUTA
Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 8,30 y 15 horas. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces a las 12 y a las 18,30 horas. Duración de la travesía, 1,15 horas. Precios de pasajes de Ceuta a Algeciras: Primera, 21,10 pesetas; segunda, 16; tercera, 10 pesetas. De Algeciras a Ceuta: Primera, 22,10; segunda 16,50; tercera, 10 pesetas
Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo
ALGECIRAS - CEUTA Y VICEVERSA
Autos hasta 1.000 kg. de peso, 75 pesetas. Ida y vuelta, 135'00 Id. de 1.101 a 1.500 kg. de peso, 85 ptas. Ida y vuelta, 145'00 Id. de 1.501 a más, 115 pesetas. Ida y vuelta 195'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA Y VUELTA
Nota.—La IDA Y VUELTA es valedera por 6 meses.
Otra.—En estos precios está incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.
Otra.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:
Muelle España. Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

Varias informaciones de radios

UN AVION QUE DERRIBARON NUESTROS CAZAS EN AGUAS DEL CANTABRICO

San Sebastián, 26. - Como se recordará, en el Boletín Oficial, del Cuartel General se dio cuenta de haber derribado por nuestros cazas dos aviones rojos que provenían de Francia, uno de los cuales cayó al mar en las inmediaciones de Pasajes.

Hoy han trabajado dos buzos con ayuda de una grúa han conseguido extraer el avión, que, por el momento, se ignora si podrá ser reparado.

LA CRITICA SITUACION DE UNOS EXPLORADORES RUSOS

Moscú, 26. - La situación de los exploradores rusos que marcharon al polo norte se ha agravado considerablemente, por los fuertes temporales que se han desencadenado, lo que hace imposible el envío de víveres, tanto por vía aérea como marítima.

LO QUE DECIA EL LOCUTOR DE LA RADIO CENETISTA DE BARCELONA

La C. N. T. no quiere tratos con el Gobierno de Negrin. El asesinato de un dirigente cenetista

Barcelona, 26. - En una emisión de esta tarde la radio C. N. T., F. A. I. de esta capital dice que los cenetistas nada tienen que ver con el Gobierno de Valencia y sus intrigas y hablaba el locutor de las provocaciones de que son objetos los afiliados a la C. N. T. y la F. A. I.

También daba cuenta el locutor cenetista de que el dirigente de su organización Antonio Martín, había sido asesinado por unos individuos que se decían integrantes del frente popular y añadía que Martín fue uno de los que más trabajó por la unión de la C. N. T. y la U. G. T., preguntando: ¿Se consigue así la unidad?

Luego siguió diciendo: —No respondemos de lo que pueda suceder. Si se derrama más sangre proletaria a traición la F. A. I. no vacilará en contestar. Po último calificaba la situación de caótica en toda Cataluña.

"MUNDO OBRERO" ACUSA AL P. O. U. M. DE LA NUEVA REVUELTA EN CATALUÑA
Pide al Gobierno de Valencia el exterminio de sus afiliados

Madrid, 26. - El periódico comunista de la capital "Mundo Obrero", aludiendo a los sucesos que se han reproducido en Cataluña y adquieren, por momentos, más gravedad, dice que los culpables son los elementos del P. O. U. M. a los que hay que exterminar sin contemplaciones, agregando que espera que el Gobierno de Valencia actúe en este sentido.

LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS Y LAS LIBERTARIAS CONTRA EL GOBIERNO NEGRIN

Apoyan a Largo Caballero y combaten a los comunistas

Barcelona, 26. - Las juventudes socialistas unificadas y las libertarias, han publicado, conjuntamente, un manifiesto, en el que se dice que la responsabilidad de la última crisis corresponde por entero al partido comunista que la provocó, por convenir así a sus intereses, a pesar de que días antes los mismos comunistas llamaban al gobierno de Largo Caballero el "Gobierno de la Victoria" y decían que sin él era imposible ganar la victoria.

La proclama es un documento de adhesión a Largo Caballero al que consideran como al prototipo de la revolución y del que dicen que defendió, siempre, las organizaciones sindicales.

EL GOBIERNO DE COLOMBIA HA PRESENTADO SU DIMISION

Se cree que seguirá a ella la del Presidente de la República

Bogotá, 26. - A consecuencia de haberse negado el senado a la aprobación de una ley el gobierno de Colombia ha presentado la dimisión.

Se dice que también presentará la dimisión de su cargo el presidente de la República, por el mismo motivo.

"L'ACTION FRANCAISE" CALIFICA DE "PACIFISTAS BELICOSOS" A QUIENES PRETENDEN LA MEDIACION EN ESPAÑA

París, 26. - El diario "L'Action Française", refiriéndose al gobierno rojo de Valencia, dice que es una cuadrilla de muñecos, que obran bajo el mando de Blum.

Refiriéndose al paso dado en Ginebra por el comité soviético

de Valencia, expone que se trata de la obra de la internacional socialista y comunista, que acusa un gran interés en provocar desórdenes en Europa.

Por último, califica a quienes intentan la mediación en el conflicto español, como "pacifistas belicosos".

HA SIDO INAUGURADO EL PABELLON ALEMAN EN LA EXPOSICION EN PARIS

Asistió al acto el ministro de Economía del Reich

París, 26. - Esta mañana se celebró el acto inaugural del pabellón alemán de la Exposición universal, con la presencia del ministro de Economía del Reich, llegado de Berlín para este fin.

Pronunció el consejero alemán un interesante discurso sobre política comercial, abordando puntos de gran importancia en el orden económico.

Preside la estancia un hermoso cuadro que contiene una fotografía del Führer canciller

GIRAL HABLA DE LA PROPOSICION LLEVADA A GINEBRA POR ALVAREZ DEL VAYO

Radio Club Tenerife, 26. - Preguntado esta tarde en Valencia por los periodistas el ministro rojo Giral, sobre la cuestión llevada a Ginebra, por Alvarez del Vayo, en representación del gabinete marxista, dijo, con absoluta afirmación que era de allí de donde saldría la solución para el asunto de España.

El farmacéutico Giral se quejó tan tranquilo como si hubiese servido una fórmula recamada por cualquier sencilla receta de Negrin.

SE BENDICEN E INAUGURAN VARIAS CASAS BARATAS, ASISTIENDO EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Un ofrecimiento de los modestos trabajadores sevillanos

Sevilla, 26. - Esta mañana ha tenido lugar el acto de bendición e inauguración de las casas construidas en el lugar denominado Tiro de Línea, sito en el campo del sur, que forman un grupo de veinte viviendas.

Asistió el General de la división Excmo. Sr. General don Gonzalo Queipo de Llano, quien puso el relieve su gran satisfacción al darse cuenta de que los habitantes de estas casas modestas, reconocían el alcance de la mejora conseguida, gracias a las normas humanas que figuran en el programa social del nuevo Estado.

Los obreros presentes allí hicieron al General el ofrecimiento de trabajar una hora diaria o más si fuera preciso para beneficio de los intereses del Ejercito salvador u otro destino por ejemplo la reconstrucción nacional.

CAUSA GRAN DECEPCION LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Se formulan protestas cerca del Comité directivo de la Exposición

París, 26. - Ayer tarde tuvo lugar la inauguración de la Exposición Universal, siendo cerrada a las veinte horas, que ha sido la hora fijada por el Comité directivo de la misma como límite para las visitas cotidianas del público.

Ha causado gran decepción en todos los visitantes el estado en que se encuentra la Exposición, ya que, como es sabido, la mayoría de los pabellones se presentan sin estar terminados.

El público ha formulado su protesta cerca del Comité de la Exposición quien ha de transmitir al gobierno esta impresión tan deplorable.

LA HUELGA GENERAL EN LOS PUERTOS FRANCESES

París, 26. - Ha sido declarada la huelga general por todos los trabajadores de los puertos, por lo que se encuentran detenidos en Marsella setenta y cuatro embarcaciones y otros cincuenta y tres barcos en el puerto de Havre.

Parece ser que en atención a la gravedad de la huelga, el propio presidente de la República llevará a cabo determinadas gestiones, con el fin de lograr una pronta solución de este conflicto planteado y que tantos trastornos ocasiona al movimiento comercial y turístico en los distintos puertos franceses.

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción puede acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

DEL MOMENTO NACIONAL
La obra social desarrollada por el nuevo Estado

Sexto. - Ha comenzado la construcción de casas baratas para el pobre trabajador.

El momento nacional, con el impulso de la fuerza de renovación presenta innovaciones que han alcanzado justa resonancia. Nada de pasos falsos en el camino de la gobernación del Estado: por el contrario, medidas que afirman la eficacia de los procedimientos directores en la vida del país.

Y, lo que es aun más significativo, reformas que el pueblo desde hace mucho tiempo esperaba con natural ansiedad. Ya hemos dicho, en nuestros comentarios anteriores a los puntos que preceden al de hoy, en la fecunda obra social desarrollada por el nuevo Estado, el desarrollo estéril de la "política" de los "salvadores del proletariado".

No podía tener otros resultados esa obra nefasta de los que se llamaban administradores de los intereses generales de España, que los de un fracaso rotundo y un estancamiento suicida de las aspiraciones legítimas de los trabajadores.

Como consecuencia del engaño que eran víctimas, los obreros iban comprendiendo su gravedad, al servir, consciente o inconscientemente la causa de los sin Ley, pero, guiados con intención malsana, no acababan de salir de su estado calamitoso.

Pon fin en el horizonte español, se vio la silueta hermosa de este movimiento libertador. Y allí, junto al cuerpo de esa luz que anunciaba un cambio en el porvenir nacional, aparecían también estas normas que hoy, gracias a la táctica ecuaníme y justa de nuestro invitado Caudillo, se han convertido en

firmes columnas que sostienen la reforma social.

Tenemos ahí, el punto sexto que figura en este guión de innovaciones puestas ya en marcha. El comienzo activo de la construcción de casas baratas para los pobres trabajadores.

¿Qué significa, ello? Pues, sencillamente el ofrecimiento de comodas moradas a los humildes en donde han de contar con la garantía de unas condiciones higiénicas inmejorables y reducidos el coste de alquileres.

Esto representa un problema que exigía, indudablemente, la más rápida solución. Así ha ocurrido. Ya se han colocado muchas familias en casas baratas que han sido construidas en las diferentes poblaciones de la zona liberada. Tenemos el ejemplo aquí en Ceuta. Hay ya varias casas baratas y se procede a la construcción de otras nuevas.

El obrero que ha de ser la mano edificadora en la nueva España, que ha de ser la fortaleza y la constancia en el orden de reconstrucción patria, tiene con esta reforma, el paliativo cierto a sus pasados dolores. Ha de contar con un hogar económico y que en todo momento, acusará un perfecto estado, tanto en el aspecto higiénico como en el que se refiere a expansión y excelente habitabilidad.

Esto es lo que hace el nuevo Estado. Debemos tenerlo muy presente porque viene a ser, el anuncio fijo de esa obra grande que ha de ir acometiendo, con un sólo objetivo: el mejoramiento y la prosperidad de nuestra querida España.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

ENRIQUE OSTALÉ
Soberanía Nacional, 11
Cirujía General Consulta de 4 a 5
Teléfono, 519 CEUTA

Doctor Salustiano Mas Cleries
MEDICO
ESPECIALISTA EN VÍAS DIGESTIVAS
CONSULTA DE TRES A CINCO
Estómago, hígado e intestinos
Calle Teniente Arrabal, 2, primero, esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios